

【家庭数分布】

小中一貫校 南アルプス市立白根飯野小学校

学校だより

白根飯野 桜梅桃李

【学校教育目標】

～郷土を愛し、たくましく生きぬく子ども～

【9年間で目指す児童像】

～思いやり、創造力、すこやかな体をもち、

未来を担う 白根こまっ子～

令和7年12月22日 No14 文責 保坂 泉(校長)

“令和7年も終わりに近づいてきました。”

日が短くなつて夕方になると悲しい気持ちになつてしまつてゐる、ちょっと“おセンチ”(死語?)になつてゐる私は、もう年なのかもしれません。こういう年だからなのか分かりませんが、時間が経つのが早く感じられ、「もう1年が過ぎてしまうんだなあ。」と感慨にふけつてしまつています。保護者の皆様は令和7年の一年はいかがだったでしょうか?この一年をお子様と振り返り、新たな年を意欲と希望に満ちた一步を歩んでいただけることを願つています。



さて、今月初めには「中巨摩学校食教育推進公開研究会」がありました。前号でお伝えしましたが、中巨摩地区の食教育に関心のある先生方や食育に関する方々が大勢参集して授業を参観されました。授業後の研究会でも活発な意見が投げ交わされ有意義な時間を過ごしました。ここで出された意見は、本校の今後の食教育に生かされますし、参加された先生方の学校においても実践がなされ、児童生徒の健全な成長に大きく貢献されることでしょう。

研究を深めていくにあたり、本校の先生方は、日常の仕事をこなしながら毎日遅くまで学校に残り、実践事例を参考にして本校児童の実態と照らし合わせる中で、本校に必要な食教育の内容や方法を協議し準備を進めてきました。検討してきた指導方法や指導内容でよいのか不安な時には、県の指導主事に指導を仰ぎ、指摘された点を解決で



きるよう更なる協議を積み重ねて当日を迎えました。その甲斐もあって、授業は、児童が主体的に関わり思考を深められる内容で、自分の生活を振り返り今後の生活に生かそうとする気持ちが持てる有意義な授業でした。参観した先生や指導・助言してくださる先生から多くのお褒めの言葉をいただき、これまでの苦労も報われることになりました。「校長は何をしていましたの?」と聞かれると答えに窮しますが、先生方の児童に対する熱い思いを実現できるよう

にサポートに徹してまいりました。表舞台は先生方に任せ、陰で支えていたとお考えください。研究活動は、私たち教師だけのものではありません。これを進めることで、児童への学習面や生活面で還元することが目的です。ご家庭と同じように、よき児童を育むために、日夜、先生方も努力をしています。そのことをご理解の上、今後も両者が手を携えて児童に接してまいりたいと思います。これからも変わらぬご支援をお願いいたします。



～個別懇談 ありがとうございました。～

12月8日(月)～12日(金)にかけて、ご多用のところ学校に足をお運びいただきありがとうございました。短時間ではありましたが、お子様の情報を共有したり、ご意見をお聞かせいただいたり有意義な時間を持てました。今後の指導に生かしてまいりたいと存じます。

[飯野っ子はみんな元気です!]



朝の気温が氷点下になることが多くなってきました。学校前での旗振りも防寒対策をしないとつらい季節になりました。そんな朝、児童の様子を見ていると、薄着の児童や手袋をしてない児童を多く目にします。「寒くないの?」「風邪をひかないようですね。」なんて声をかけてしまいますが、児童からは「寒くないです!」「元気です!」と声が返ってきます。

12月12日(金)には体育集会が開かれ、“全校鬼ごっこ”をして楽しみました。当日は、晴れていましたが寒気が入り込んだり風が強かったりで、身に染みるような寒さでした。しかし、児童はそんな寒さをものともせず、明るく元気な顔で大きな歓声を上げながら校庭中を駆け回っていました。そんな児童の姿を目を細めて見ていて、嬉しくもあり羨しさを感じていました。

冬休みも“いいねこ”からのミッションクリア!

児童の皆さんへのメッセージです。夏休み前にも“いいねこ”ちゃんからミッションが出されました。冬休みにもミッションが出されました。今回もクリアしてくださいね。

ミッション①

「交通ルールを守る」んだにや。年末は大人が慌ただしく動き回っているにや。自転車に乗る機会も多くなると思うにや。車にひかれてしまったり、自転車で事故を起こしたら、せっかくの楽しい冬休みが台無しなんだにや。交通ルールをしっかり守って、事故に遭わないように気をつけるんだにや。



ミッション②

「家族の一員として仕事をする。」にや。「早寝・早起き」をして家族に迷惑をかけないことは当たり前にやんんだけど、家族に役に立つことをしてもらいたいんだにや。お家人の人から「ありがとう」の言葉がもらえるように“はたラクダ”と一緒に頑張るんだにや。

ミッション③

「不審者にはいかのおすし」だにや。冬休みは暗くなるのが早いんだにや。暗くなるまで遊んでいると危ないんだにや。悪い大人が子供のことを狙っているかもしれないにや。不審者に遭ってしまった時には、「ついでに知らない人の車にのらない、おお声を出す、すぐ逃げる、大人にしらせる」の「いかのおすし」で、自分の身をしっかり守るんだにや。

1月13日の3学期の始業式の日に、元気なみんなに会うのを楽しみにしてるんだにや!

【校長の独り言…】

令和7年を振り返ると、思い浮かぶのは飯野小の子供たちのことです。進学してしまった今の中学生の卒業式であったり、4月に入学してきた1年生であったり、2年生、3年生、4年生、5年生、6年生の様々な様子が思い出されます。学校生活を過ごす中で、多くのことを経験しながら学び、年度当初と比べると確実に成長を感じています。でも、自分を振り返ってみると…。こんな歳ですが、人間として成長できていたのかなあと反省しきりです。年を重ねても、学び続け、成長し続ける人間でありたいものです。来年だけに限らず、私のこれから目標は、「年齢に見合った、落ち着いた深みのある人間になる!」です。

さて、学校においても気に懸ることがたくさんあるのですが、年の瀬が押し迫ってきて気に病んでいることは、年末の大掃除です。我が家1年に1度の大イベントで、日頃が行き届かない場所まで手を伸ばさなければならないので大仕事です。○○の怖い目がありますから手を抜くわけにもいかず、今から戦々恐々としています。毎年「少しずつやっておけばよかったあ。」と思っているのですが、「のど元過ぎれば熱さ忘れる。」で実行できない、情けない私です。あとは、「家族の一員としての役割を果たせ。」と父親の権限を発令して、頼りない息子にすがるしかないですね。(お年玉をせびられそうです。(T_T))